

# Pressemitteilung

Chemnitz, den 02. April 2017



LandesSchülerRat Sachsen  
Hoyerswerdaer Straße 1  
01099 Dresden

[leonard.kuehlewind@lsr-sachsen.de](mailto:leonard.kuehlewind@lsr-sachsen.de)

## **vision.schule: Schülerinnen und Schüler tüftelten drei Tage an Zukunftskonzepten**

Beim größten Schülerkongress Sachsens haben über 200 Schülerinnen und Schüler über die Zukunft der Schule diskutiert. „demokratisch. praktisch. gut.“ war das Motto der Veranstaltung, bei der sich Schülerinnen und Schüler aus ganz Sachsen seit Freitag im Neuen Hörsaalgebäude der Technischen Universität Chemnitz über die Stärkung der demokratischen Schulkultur ausgetauscht haben.

Landesschülersprecher Friedrich RODERFELD zeigte sich am Sonntag nach der Vorstellung der Projektkonzepte zufrieden: „Wir haben mit unserem Kongress den offenen Dialog gefördert und oftmals für konkrete Probleme der Schülerinnen und Schüler eine Lösung gefunden. Die Schülerinnen und Schüler haben nun die Möglichkeit, die Projekte in Zusammenarbeit mit uns und dem Kultusministerium umzusetzen. Das zeigt, dass es den sächsischen Schülerinnen und Schülern nicht nur wichtig ist zu kritisieren, sondern sie auch motiviert sind, die Schule von innen heraus zu verändern.“

Der Kongress basierte vor allem auf dem Open-Space-Prinzip. In offenen Räumen die Teilnehmer ihre Ideen in den verschiedenen Projekten einbringen und diskutieren. Dabei wurde aus dem ganzen Spektrum des Schulalltages gewählt: Eindämmung von Vandalismus an Schulen, Verbesserung der Verkehrssicherheit, praxisorientierte Berufsbildung und ein „Schüler-helfen-Schülern“-Nachhilfeprojekt waren genauso Thema wie Diskussionen über Frontalunterricht, Leistungsdruck und nicht zeitgemäß ausgestattete Klassenzimmer.

Die entstandene Projektdokumentation wurde Kultusministerin Brunhild Kurth bei ihrem Besuch am Sonntag direkt übergeben: Der LandesSchülerRat Sachsen wird gemeinsam mit dem Ministerium eine Umsetzung der Konzepte anstreben.

Bereits zum vierten Mal tauschten sich in Chemnitz Schülerinnen und Schüler zur Stärkung der demokratischen Schulkultur aus. Veranstalter des Schülerkongresses ist der LandesSchülerRat Sachsen in Zusammenarbeit mit dem Kultusministerium sowie dem Förderverein Sächsischer Schülervertretungen, der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung, der Sächsischen Jugendstiftung und der Doris- Wuppermann-Stiftung.

**Eine Dokumentation der Projekte finden Sie als PDF im Anhang!**

Ansprechpartner: Leonard Kühlewind, [leonard.kuehlewind@lsr-sachsen.de](mailto:leonard.kuehlewind@lsr-sachsen.de), 017620486419